



El presidente Jorge Quiroga destacó la presencia del mandatario chileno, Ricardo Lagos, quien quiso expresar su amistad con este gesto. En Chile los periódicos afirman que se trata de buscar un acercamiento por el gas natural



SALUDO. El presidente de Chile, Ricardo Lagos, llegó por 4 horas, dio sus pésames a Yolanda Prada y a Jorge Quiroga, luego retornó a Santiago de Chile

■ GUSTAVO FERNÁNDEZ
CANCELLER DE BOLIVIA

SÓLO ES UN GESTO DE AMISTAD

Hay que destacar el gesto del presidente de Chile, Ricardo Lagos, de asistir este lunes a las exequias del ex mandatario de Bolivia, Hugo Banzer, que falleció el domingo a los 75 años víctima de un cáncer terminal que le provocó una crisis cardíaca.

La visita del presidente Lagos es significativa. El viene en un gesto personal de amistad con el general Banzer, al que conoció en su mandato entre 1997 y 2001.

Viene en un gesto de amistad al general Banzer y hay que elogiar la actitud del gobernante chileno. (Fue el único jefe de Estado extranjero que participó del sepelio del dos veces presidente boliviano 1971-78, de facto y 1997-2001, demócrata). Bolivia y Chile libraron en 1879 una guerra que involucró además a Perú por la cual esta nación carece de costa marítima.

DAVID MORENO

■ MANUEL SUÁREZ DÁVILA
PARLAMENTARIO

CUIDADO

Viaje de Lagos a Bolivia busca acercar posiciones por el gas



SALUDO. El presidente de Chile, Ricardo Lagos, llegó por 4 horas, dio sus pésames a Yolanda Prada y a Jorge Quiroga, luego retornó a Santiago de Chile

viene en un gesto de amistad al general Banzer y hay que elogiar la actitud del gobernante chileno. (Fue el único jefe de Estado extranjero que participó del sepelio del dos veces presidente boliviano 1971-78, de facto y 1997-2001, demócrata). Bolivia y Chile libraron en 1879 una guerra que involucró además a Perú por la cual esta nación carece de costa marítima.

■ MANUEL SUÁREZ DÁVILA
PARLAMENTARIO

CUIDADO CON CHILE Y EL GAS

Cuidado que el presidente Quiroga, que es un hombre que está ahí por accidente, por unos dos meses más y que probablemente no volverá a pisar la historia, nos comprometa por los próximos 500 tomando decisiones políticas con relación a la exportación de gas y el tema del mar.

Ningún boliviano puede privilegiar las relaciones comerciales a la centenaria reivindicación marítima nacional. A la hora de negociar, el presidente Quiroga debe tomar muy en cuenta la cuestión marítima, así se trate de comprar una sola uva a Chile. Cualquier negociación con Chile, así sea un simple intercambio cultural de grupos folklóricos se tiene que realizar en la perspectiva general de la recuperación marítima nacional. De nada serviría si esa estrategia se la elege, se la archiva o no se la aplica. Bolivia tiene una perspectiva clara.

Viaje de Lagos a Bolivia busca acercar posiciones por el gas

AFP. SANTIAGO

El viaje que el presidente chileno Ricardo Lagos efectuó ayer a Bolivia para asistir a los funerales del ex presidente Hugo Banzer fue un potente "gesto" político en momentos en que ambos países negocian una asociación para la exportación de gas natural, coincidió la prensa local.

En su edición de este lunes, el diario La Tercera tituló con el anuncio del viaje de Lagos, destacando el carácter histórico de esta visita dado lo inusual de los viajes de un mandatario chileno a Bolivia.

El dictador Augusto Pinochet (1973-1990) visitó la localidad de Charaña, en la frontera entre los dos países dos años antes de la ruptura de relaciones diplomáticas en 1978. En 1996 el entonces presidente Eduardo Frei asistió en Bolivia a una reunión del Grupo de Río.

"Lagos hace un gesto a Bolivia al viajar a los funerales de Banzer", señaló el matutino en su interior y agregó que el

mandatario chileno resolvió viajar a Bolivia para acercar posiciones en las negociaciones que ambos países mantienen para concretar una asociación para exportar gas natural.

La asociación que negocian Chile y Bolivia busca concretar una millonaria inversión, por sobre los \$us 5.000 millones, para exportar a través de un puerto del norte chileno gas natural boliviano con destino a América del norte.

Participó de la misa y retornó a su país

Una visita relámpago. De cuatro horas. El presidente de Chile, Ricardo Lagos, arribó al aeropuerto de Viru Viru a las 14:00, posteriormente se trasladó al Palacio Prefectural, donde fue recibido por su colega boliviano, Jorge Quiroga. Participó de la misa de cuerpo presente, expresó sus condolencias a la familia Banzer-Prada, no quiso dialogar con la prensa boliviana y retornó a

El diario El Metropolitano señaló por su parte, que este viaje "claramente busca acercar posiciones con Bolivia, siguiendo la política impuesta por el Gobierno del presidente Lagos de establecer relaciones más fluidas con dicho país".

Agregó que el gesto de Lagos tiene asidero en la necesidad de estrechar vínculos con la clase política boliviana, en especial con los que tienen más probabilidades de asumir la presidencia de ese país (en las

elecciones de agosto) e influir en las negociaciones por el gasoducto.

Citando fuentes de la Cancillería chilena que no identificó, el vespertino La Segunda calificó al viaje de Lagos como "absolutamente inusual, en un gesto que tiene mucho que ver con su facilidad para emprender acciones políticas que favorezcan una gestión económica, como es la negociación en torno al gas boliviano".

su país.

Ante versiones de que Lagos vino a Bolivia por "un asunto de Estado", la misma Cancillería de Chile, se encargó de desmentirlas.

Y desde el Gobierno de Quiroga, sin embargo, se negó el carácter político de esta visita, señalando que no persigue estos objetivos sino que "es personal" y tiene "no carácter de Estado".

El presidente Lagos viajó ayer a Bolivia para asistir a los funerales del ex gobernante, quien falleció de cáncer hepático, y retornaba a Santiago este mismo día.

Bolivia, bajo el gobierno de facto encabezado por Banzer (1971-78), rompió las relaciones diplomáticas con Chile, luego de fracasar las negociaciones para obtener una salida al Pacífico.